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市政协四届七次会议议政发言（摘要）
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大力发展实体经济
夯实新兴产业强市根基

■市政协委员 闫红秋

近年来，我市实体经济的规模和质量有了
较大提升，但也面临着转型发展任务艰巨、利润
下滑、科技创新企业数量不足、资源环境约束全
面趋紧等突出困难，我市实体经济正经受重大
考验。

为此，特提出以下建议：一、持续推动项目
建设，做大实体经济。进一步做大工业主导产
业，推动实体经济转型发展。切实加大招商引资
力度，多方吸引外来投资。二、坚持创新引领，做
强实体经济。重点围绕我市有比较优势的领域
开展广泛协同创新活动，提升自主创新能力。继
续加大对中小微企业的技术创新政策支持力
度，加快推动建立以创新中心、技术创新示范企
业和企业技术中心为载体的制造业创新平台，
促进科技成果产业化，培育实体经济发展新的
增长点。三、深化供给侧结构性改革，做优实体
经济。以实体经济的发展和制造业的现代化为
核心，通过再工业化改造提升传统产业。不断优
化投资结构，以提升产业基础能力和产业链水
平为根本，进一步建链、延链、强链、提链，加快
实现工业动力变革、质量变革、效率变革。

（民革运城市委会集体建议）

扶持文旅农融合发展
培育乡村振兴新动能

■市政协委员 王仙梅

民族要复兴，乡村必振兴。近年来，我市在
推动乡村振兴上做了大量工作，但是与全国先
进地区比较，还存在差距。

针对政策集合配套不够，资源整合转化力
度偏弱；缺少专业人才和龙头企业的合作参与，
市场化经营运作能力不足；发展特色定位不准，
文化元素开发传承不到位等问题，提出如下建
议：

一、加强政策扶助。结合“十四五”专项规划
实施，进一步梳理整合各级政府涉农项目资金，
打造美丽乡村升级版和精品示范点。二、加强人
才培育。建立新时代农民夜校，在近些年农村技
能人才培训工作的基础上，将传统教学方式与
现代网上教学相结合，进一步强化分类培训，壮
大现代化职业农民队伍。三、加强村企合作。支
持文旅产业和农业龙头企业下乡进村入户，通
过“企业+村‘两委’+合作社+农户”的组织模式
和“优质农产品+乡村文化旅游+农产品加工”
的产业融合模式，股份合作，共同发展。四、加强
分类指导。根据国家和省、市中长期发展规划，
在做好农村普惠性基础设施建设的同时，分类
分批打造我市美丽乡村升级版和精品示范点。

下好招商引资“先手棋”
助推“十四五”开好局

■市政协委员 李 娜

去年以来，市委、市政府把招商引资置于“五抓
一优一促”经济工作主抓手的首要位置，拿出了前所
未有的力度，成绩斐然。但我市招商引资工作还存在
总量不大、结构不优、体制不畅、队伍不强等短板，为
此，提出 3点建议：

一、建强队伍，为招商引资“蓄能”。主要领导要
营造好第一环境，履行好第一责任，致力打造懂政
策、会谈判、高效率的高素质专业化干部队伍。将招
商项目推向相关投资市场，聘请国内一流的中介招
商机构，促成项目落户运城。二、优化环境，为招商引
资“护航”。制定出台标准化、规范化招商引资政策，
将招商引资、项目落地与干部业绩考核相挂钩，倒逼
各地各部门自我加压、比学赶超。完善兑现奖励机
制，深化“放管服效”改革，优化营商环境，聚焦市场
主体关切，培育企业茁壮成长。三、聚焦项目，为招商
引资“提速”。聚焦工业“十大产业集群”的同时，兼顾
小项目，壮大新兴产业规模，建立与长三角、珠三角、
京津冀等发达地区的对接机制，加快提升产业层次。
一方面，实施小分队招商、定向招商、驻点招商等，延
长产业链条，增加市场主体；另一方面，深化“运才兴
运”专项行动，吸引更多在外优秀人士回乡投资兴
业。 （民盟运城市委会集体建议）

发挥政协专门协商机构优势
推进基层协商民主建设

■市政协委员 姚亚丽

习近平总书记强调，“有事好商量，众人的
事情由众人商量，是人民民主的真谛”。目前，在
发挥政协专门协商机构作用、推进基层协商民
主建设上，存在协商民主“无用论”、没事找事
的“麻烦论”、做做样子的“简单论”的误区。

为此建议：一、县委重视支持，强化制度
设计。从协商议题、平台、主体、流程等方面
做好制度设计。二、搭建组织构架，推动上下
联动。成立基层协商民主建设领导小组，下设
基层协商民主建设指导委员会，统筹协调、指
导基层协商民主建设工作。三、设立多层平
台，实现无缝覆盖。设立协商议事平台，让政
协协商民主向基层延伸。四、精选协商人员，社
会广泛参与。建立协商议事会议人员库，主要选
取政协委员中的“强人”、党员代表中的“高人”、
群众代表中的“能人”，实现对群众的全覆盖。
五、多种渠道宣传，营造浓厚氛围。开展舆论引
导，普及协商民主知识，培育协商文化，宣传协
商民主理论和实践，树立协商民主建设先进典
型，引导和组织全社会的力量共同参与到“有事
好商量”工作中来。

（新绛县政协集体建议）

打造“运城面粉”品牌
助力现代农业强市建设

■市政协委员 尚兆明

市政府明确提出打造“运城面粉”区域公用
品牌，有力推动了我市面粉产业的发展。然而，
伴随着“运城面粉”产业的快速发展，“运城面
粉”面临着市场知名度不高、使用“运城面粉”用
户比较少等问题。为此，提出以下建议：

一、规范生产，从源头抓好“运城面粉”质
量。建立标准化的质量管理体系，推进种子生
产、种植管理、运输收储、加工包装过程的规范
化，在专种、专收、专储上再下功夫，实现我市小
麦生产方式和经营模式根本性转变。二、细分市
场，强化运城面粉龙头带动作用。建议针对不同
消费者和行业需求，定位高、中、低档的“运城面
粉”，使产品多样化、功能化、专业化。三、文化赋
能，延伸运城面粉产业链。我们要借力传统老字
号特色面点源远流长的人文传说，实现从“卖面
粉”到“卖文化”的嬗变，从而助推产品的品牌附
加值再攀新高。四、整合发力，实现运城面粉抱
团营销。组建运城面粉联盟总公司，建立一整套

“企业识别系统”，在全国主要城市开设百家运
城面粉专营店。加强营销整合，建议市政府整合
营销传播，策划举办“运城面粉”博览会、“运城
面粉”推介会。 （民建运城市委会集体建议）

积极探索新技术应用
构建综合能源体系
■市政协委员 王 烨

我市作为能源消耗大市，一直以来不断聚
焦能源革命，积极探索综合能源新技术应用，综
合能源体系建设取得了一定的成绩，但还存在
诸如综合能源体系点、线、面未形成体系，综合
能源体系单一，缺乏创新意识等等问题。为此，
建议如下：

一、从战略角度建立综合能源体系。首先，
应将场景定位在园区，配套规划设计。先形成局
部内循环，建立可感、可视、可信、可控的网络能
源区块链。其次，从市场角度，拓展综合能源业
务范围。一方面加快构建覆盖城乡的综合能源
基础设施体系，通过源网荷储全交互和新能源
汽车实现“授人以渔”。另一方面积极打造综合
能源一体化云平台、数据中台，以能源数字映
射、智能感知促进能源资源开放协同，对接电网
数据，从战略的角度服务于社会。二、从投资运
营角度建立业务路径。我市可通过能源平台的
构建，通过广泛应用物联网、感知技术等，促进
我市综合能源体系的构成。通过云计算、物联
网、大数据、人工智能，打通综合能源最后一公
里。三、从创新的角度建立综合能源生态链。成
立专业团队，开展新能源云、智慧能源服务等研
究。 （民进运城市委会集体建议）

优化营商环境
助推高质量发展
■市政协委员 薛彩霞

“营商环境只有更好，没有最好”。营商环境
的打造是一项长期性的工作，不可能一蹴而就。
对标一流，我市在很多方面仍有较大差距。为
此，提出如下建议：

一、出台一部地方性法规条例。对标先进地
区改革举措及优秀经验，出台一部具有前瞻性、
管长远的地方性法规条例。针对我市在市场环
境、政务服务等方面存在的堵点、痛点、难点问
题对症施策。二、优化一套政务信息服务体系。
以“互联网+”思维，围绕“智慧党建、智慧政务、
智慧旅游、智慧扶贫、智慧医疗、智慧农业”等，
推动实体政务大厅向网上办事大厅延伸，形成
线上线下功能互补、相辅相成的政务服务新模
式。三、搭建一个企业沟通平台。通过搭建高效
服务的企业沟通平台，深入了解企业生产经营
状况以及存在的困难,主动为企业排忧解难。要
在政企沟通、优化营商环境的实践中融入和彰
显更多的人文情怀，以兼容并蓄的胸怀和抽丝
剥茧的慧眼换取企业的良性成长。四、强化一项
监督检查机制。常态化开展营商环境电视问政
栏目，持续加大惩处力度，坚持重遏制、强高压、
长震慑，对继续吃拿卡要、挑战纪法底线的人，
从重处理并公开曝光，坚定不移惩治腐败。

加快推进正威国际项目
促进产业高质量转型发展

■市政协委员 邵景福

深圳正威国际集团是世界 500 强企业，其精铜
制造在全国首屈一指。正威投资运城项目分为 3
个，即供应链总部经济、铜基应用新材料制造产业
园、5G 应用新材料及汽车核心零部件产业园。项目
全部建成投产后，预计年销售总收入超过 500 亿
元，年利税可达 30 亿元。这样的大项目、好项目，
对于运城高质量转型发展至关重要，对于目前财政
收入尚不足百亿元的运城，更是财政增收的“金疙
瘩”。该项目能够招引成功，实属难能可贵。

调研发现，该项目在推进建设的过程中，出现
了不同程度的困难和问题。建议特事特办，加快工
作进度，解除企业后顾之忧。项目建设过程中，涉
及多个职能部门，建议针对项目建设中出现的问
题，组织相关职能部门现场办公，明确责任主体，
明确解决问题时限，提高办事效率，切实打造出我
市“六最”营商环境，从而吸引更多的企业落户运
城。

我们相信，在市委、市政府的坚强领导下，各
职能部门密切配合，开拓创新，锐意进取，勇于担
当，一定能够加快推进正威国际项目的建设，以此
推动我市产业高质量转型发展。

（九三学社运城市委会集体建议）

“加减乘除”打造韧性运城
建设晋南市域中心城市

■市政协委员 赵 晶

建设具有较强风险抵抗能力的韧性城市，
充分保障人民生命财产安全，是城市发展建设
的应有之义。我市在城市发展中存在公共医疗
资源结构不合理、健康空间缺失、社区物业管理
不规范等问题。

为此建议：一、在物资保障上做“加法”，加
强政策扶持和标准引导，完善储备体系，建设
共享平台，健全快速调配机制，培育发展应急
产业体系。二、在基础设施上做“减法”，拆
除违法建筑，划定战略留白用地，利用公园绿
地、体育场馆、学校及地下空间建设避灾场
所，建设家门口的口袋公园。三、在智能治理
上做“乘法”，将 5G、移动互联网、云计算等
新一代信息技术与城乡建设深度融合，构建

“城市大脑”，实现城市智慧化建设管理，推动
各部门、各县 （市） 专用网络和信息系统融
合，推出“不见面”“零跑腿”审批事项。四、在社
区短板上做“除法”，加快城镇老旧小区改造，推
进“完整社区”建设，优化基本公共服务功能，创
新社区基层治理体系，建设结构合理、素质优
良、充满活力的社区工作者队伍，打造共建共治
共享的社会治理格局。

（绛县政协集体建议）

举办盐湖鸟类国际摄影大赛
为打造旅游名市增光添彩

■市政协委员 景小平

自市委、市政府启动“退盐还湖”以来，盐湖
和周边湿地鸟的种类、数量日益增多。相比于国
际国内成熟的观鸟胜地，我们还存在鸟类保护
意识淡薄、鸟类生存环境亟待改善、体制上多头
管理、缺乏旅游服务设施和内容等问题。

为此建议：一、科学制订规划，将鸟类保护、
观鸟旅游、摄影打卡作为盐湖生态保护与修复
规划的重要内容之一，与其他项目同步推进实
施。二、明确管理主体，成立盐湖观鸟旅游、摄影
旅游领导组，吸收林业、环保等相关单位参加，
细化职责分工，加强协调配合。三、成立盐湖鸟
类保护协会，组建盐湖鸟类保护志愿者团队，设
立鸟类保护观测站，利用科技和生物手段为鸟
类提供良好的栖息环境。四、完善基础配套设
施，为观鸟、旅游摄影提供专业化服务。五、举办
盐湖鸟类国际摄影大赛、七彩盐湖摄影艺术节
等赛事活动，发展文旅经济。六、将盐湖观鸟赏
鸟作为运城旅游的又一“硬核”，大力组织推进
盐湖鸟类专项宣传推介活动，营造浓厚氛围。

（盐湖区政协集体建议）


